



VOYAGE AUX CINQUE TERRE du Mardi 21 mai au Samedi 25 mai 2019



Après la pause petit-déjeuner prévue sur l'aire Beausoleil de l'autoroute A8, nous sommes 22 (Monique et Daniel, Odile et Pierre, Thérèse et Bernard, Véronique et Georges, Bertrand, Liliane et Max, Annie et Bernard, Josiane et Gérard, Bruno et Danièle, Anny et Yves et des amis Brigitte, Claude et Jean-Claude) à nous retrouver dans l'après-midi du 21 mai à l'hôtel CARLA à Levanto situé à environ 80 kms à l'ouest de Gènes. Pour la plupart d'entre nous, le parcours a été plus long que prévu à la suite de la déviation proposée à l'ouest de Gènes due à l'écroulement du pont autoroutier.

La réception de l'hôtel nous accueille et distribue les chambres. Les premiers arrivés font une visite de Levanto et repèrent la gare que nous rejoindrons souvent pendant ce séjour. Nous y prenons le pass pour 3 jours permettant de prendre le train à volonté et d'avoir l'accès gratuit aux sentiers côtiers des Cinque Terre.



Renseignements pris auprès de Chiara de l'accueil de l'hôtel, je découvre, avec stupeur, que le train qui dessert les villages des Cinque Terre ne passe pas par Porto Venere qui est, il est vrai, en dehors du Parc National Cinque Terre, alors que j'avais prévu de le prendre pour embarquer à 16h00 le lendemain (réservation faite) !!! Chiara me suggère de prendre le train jusqu'à La Spezia et de là, prendre un bus qui nous amènera à Porto Venere

Annie et Bernard Gless



Yves LECOURTOIS



VOYAGE AUX CINQUE TERRE du Mardi 21 mai au Samedi 25 mai 2019

En conséquence, pour être à l'heure de l'embarquement, nous décidons que nous ferons tous le sentier côtier entre Monterosso et Vernazza mercredi matin.

Les Cinque Terre comprennent 5 villages d'Ouest en Est : Monterosso, Vernazza, Corniglia, Manarola, Riomaggiore. Seul, Corniglia n'est pas côtier. Ces villages sont reliés par des sentiers aussi bien en bord de mer qu'à l'intérieur des terres qui sont en général très pentus.

Hélas, la plupart des sentiers côtiers sont fermés à la suite d'écoulements importants de boue, dont le plus célèbre et le plus facile « via Del l'Amore » (le sentier des amoureux) entre Manarola et Riomaggiore dont l'ouverture n'est pas prévue avant mai 2023.



Mercredi 22 mai Nous partons donc tous en prenant le train de Levante à Monterosso que nous découvrons. Nous visitons tous l'église de Monterosso. Les randonneurs et les marcheurs-visiteurs, sauf Annie et les deux Bernard, prennent ensuite le sentier côtier. Annie et les deux Bernard, après avoir visité Monterosso, prennent le train jusqu'à Vernazza pour retrouver tous les autres.



Le sentier côtier, soi-disant facile (classé bleu), est très emprunté. De plus étant souvent étroit, il est difficile de croiser les randonneurs venant à l'opposé ; nous passons donc environ 2 heures pour faire environ 3.5 kms jusqu'à Vernazza. Mais, nous avons de superbes vues sur Monterosso au départ et sur Vernazza vers l'arrivée après avoir effectué des montées et descentes. Nous passons au pied des cultures viticoles en terrasses.



La pente étant tellement importante, de nombreux rails et câbles sont installés de façon à véhiculer des outillages et à transporter le raisin.

Puis, nous commençons à apercevoir Vernazza et même au fond, Corniglia, mais la marche n'est pas terminée. Il nous faut franchir des ponts de pierre, des ruisseaux, etc. et croiser de nombreux touristes.



On dit que Vernazza, avec son port naturel, ses barques colorées et ses maisons enchevêtrées accrochées à la colline, serait la plus belle des Cinque Terre.



Pour le repas du midi, c'est soit en terrasse des restaurants de la place principale envahie de touristes, soit sur la plage

Nous quittons ce charmant village pour prendre le train qui nous amène à La Spezia. Et là, sortis de la gare, nous ne trouvons pas d'arrêt de bus pour Porto Venere !!! Yves s'adresse à l'accueil d'un hôtel qui le renseigne convenablement. Nous nous y rendons rapidement et constatons que nous ne sommes pas les seuls à attendre. Anny, comprenant un peu l'italien, constate qu'il faut acheter les tickets dans un « tabacchi ».

Aussitôt, Yves part en courant et revient avec les tickets mais se pose la question : y aura-t-il assez de places dans le bus ?

Après une attente, qui nous a parue interminable, un bus nous prend tous et nous amène à Portovenere (Ouf !!!!). Etant tout de même en avance, nous flanons dans Portovenere, joli village également et nous nous rafraîchissons, puis embarquons à 16h00 pour découvrir, de la mer, toute la côte des Cinque Terre jusqu'à Monterosso.



De la mer, nous longeons la côte permettant de voir successivement les 5 villages : Riomaggiore, Manarola, Corniglia (villages que nous visiterons demain et après-demain), Vernazza et Monterosso.



VOYAGE AUX CINQUE TERRE

SUPPLEMENT ARTAYAIS n° 92 page 4



Ayant débarqués à Monterosso, nous flâmons dans ses ruelles avant de reprendre le train pour Levanto



Voilà ce qui nous attend un soir à l'hôtel !!!!



Jeudi 23 mai Les randonneurs partent pour faire le sentier allant de Monterosso à Vernazza par l'intérieur en montant au sanctuaire de la Madonna di Soviore en 2 heures environ. Ce sanctuaire est l'un des plus vieux d'Italie. Une statue en bois de la « Vierge Douleoureuse, objet de vénération, est conservée à l'intérieur.



La descente s'effectue par un sentier donnant une superbe vue sur la mer et la côte parmi une végétation éblouissante. Avant de retrouver Vernazza, nos amis Artayais se sont imaginés dans leur milieu viticole avec ce matériel inconnu chez eux.





Arrivés à Vernazza, n'ayant pas retrouvés les marcheurs-visiteurs, nous prenons le train pour visiter Riomaggiore.
Pendant cette matinée, les marcheurs-visiteurs au nombre de dix ont visité Manarola puis Riomaggiore et ont fait une pause....



Venant de Vernazza par le train, les randonneurs arrivent à Riomaggiore, village aux maisonnettes et petits immeubles imbriqués les uns dans les autres, que nous avons pu admirer de la mer hier.



L'après midi les marcheurs visiteurs ont visité Corniglia qui se présente comme un village plus agricole que maritime. Il est perché sur un éperon rocheux entouré de cultures en terrasses et ne possède pas d'accès direct à la mer ; il est donc moins visité que les autres. Les randonneurs visiteront ce village demain (voir ci-dessous).



Nous nous retrouvons tous à l'hôtel pour commencer la soirée par un sympathique apéritif qui est, pour la plupart d'entre nous, le spritz.



Vendredi 24 mai :

Nous prenons tous le train au départ de la gare de Levanto, pour les marcheurs-visiteurs jusqu'à Vernazza qu'ils vont à nouveau visiter et d'où Georges va s'échapper pour prendre un bain !!!!!, pour les randonneurs, jusqu'à Manarola.



Pour les randonneurs, c'est la sortie aux 1200 marches. Chiara m'a conseillé de faire le trajet de Manarola à Corniglia plutôt que l'inverse comme prévu. Nous visitons donc d'abord Manarola. Manarola est construite dans un couloir naturel qui se termine par un promontoire rocheux, la ville fut fondée à la fin du XIII^{ème} siècle à la suite d'une épidémie de peste, par les habitants de Volastra, hameau que nous allons découvrir après avoir gravi plus de 1200 marches. Manarola est caractérisée, comme ses sœurs, par la présence des « maisons-tours » et des habitations de pêcheurs. Sa rue principale est encombrée de barques multicolores.



Après le pique-nique sur le sentier, car la pente est telle que nous ne trouvons pas de plateforme pour s'installer en dehors du sentier, nous apercevons Corniglia, la « plus terrestre » des cinq sœurs.



L'église St Pierre présente une rosace très marquetée et percée, réalisée en 1351 avec un cerf, symbole de la ville, représenté au centre du cercle.



Après une balade dans les ruelles, nous descendons plus de 380 marches pour accéder à la gare de Cornigliadont le train nous ramènera à Levanto pour la dernière soirée à l'hôtel devant lequel nous trouvons un traditionnel véhicule



En fin d'après midi, visite de Lévento pour un petit groupe de marcheurs visiteurs et achat de produits locaux : limoncello, vins, artisanat,

En fin d'après midi, visite de Lévento pour un petit groupe de marcheurs visiteurs et achat de produits locaux : limoncello, vins, artisanat,

Samedi 24 mai : en début de matinée, c'est le départ pour le retour en passant par Portofino pour certains ou pour les autres par Gênes en suivant la déviation par l'aéroport.

Ceux qui s'étaient rejoints au Domaine Ramatuelle pour covoiturage, se retrouvent et finissent la sortie par un agréable repas improvisé par leurs hôtes Danièle et Bruno.



La rédaction de notre journal L'ARTAYAIS remercie également pour sa coopération à la sortie de ce numéro :

- La mise en page : Christian GALLAIS

- La reprographie : Stephan SCHMICOVITCH et Sabrina LEPAGE

ARTA Association des Retraités de TECHNICATOME	Président: Bernard ROBIN tel 06.14.90.06.92 Vice-Président: Thomas SALA tel 06.80.48.95.78	Secrétariat Nord: Andrée CORDON tel 06.07.11.65.92 Secrétariat Sud: Monique LACURIAL tel 04.92.78.37.82
--	---	--